

Baumkunst und Akustik in der Klangarena

Ziel der Vereinsreise der Kantorei Regensdorf war ein Besuch der Klangarena in Degersheim und eine Schifffahrt auf dem Rhein.

REGENSDORF. Um 7.30 Uhr stand ein Car für die 48 Teilnehmenden beim Kirchgemeindehaus Regensdorf zur Abfahrt bereit. Die Reise führte über Flawil, Ganterschwil nach Degersheim. Nach dem Besuch der Klangarena und einem wahrhaftigen Mittagessen in einem typischen Landrestaurant ging es weiter via Frauenfeld, Eschenz nach Stein am Rhein. Ein wenn auch kurzer Besuch dieses idyllischen Städtchens lohnt sich allemal. Das gleiche trifft auf die anschließende Schifffahrt nach Schaffhausen zu. Die malerischen Orte links und rechts vom Rhein sind einfach eine Augenweide.

Hölzer zum Klingen bringen

«Geht nicht! Das gibt's nicht! – dies ist ein Leitsatz, der mich das ganze Leben hindurch begleitet. Da, wo bei manchem der Weg aufhört, da fängt meine Kreativität erst an.» Diese Worte stammen von Oliver Lüttin, dem Begründer der Klang-

arena Degersheim. Er hatte 1993 eine spontane Idee. Nämlich einen alten, faulen Baum auszuhöhlen und ein Instrument daraus anzufertigen. Sein Ziel ist es, Bau- und Klangexperimente mit primär in der Region gewachsenen Bäumen zu erproben. Herauszufinden, aus welchen Bäumen welche Klänge entstehen können, spornt seine Experimentierfreudigkeit immer wieder aufs Neue an. In seinem Atelier stehen aussergewöhnliche Holzinstrumente wie Didgeridoos (röhrenförmiges Blasinstrument der australischen Ureinwohner), Mammuttrommeln, Alphorn und viele andere mehr. Im Garten entdeckt der Besucher verschiedenartigste skurrile Baumskulpturen. Dabei kam Lüttin unter anderem auch auf die Idee, aus einem Stück Mammutbaum ein beheizbares Sprudelbad zu bauen.

In einer zweistündigen Führung tauchten die Besucher in eine einzigartige Klangwelt ein. Sie erzählt von Geschichten, die das Leben schrieb – mit viel Witz und Philosophie. Es ist erstaunlich, wie viele verschiedene Klänge und Töne, ja sogar Melodien Lüttin den einzelnen Instrumenten zu entlocken vermochte.

Kantorei Regensdorf



Der Baumkünstler Oliver Lüttin versteht es, die Teilnehmenden mit interessanten Geschichten zu begeistern. Bild: zvg